

Editorial

Más restricciones para bajar la movilidad

Por segundo día consecutivo, Chile ha superado las cifras máximas de nuevos contagios de covid 19. El Ministerio de Salud dio a conocer que se registraron 8.112 nuevos casos en el país, de los cuales 836 correspondieron a nuestra Región del Biobío. Asimismo, hay 2.804 enfermos internados en Unidades de Cuidado Intensivo (UCI) de todo el territorio, de ellos, 2.414 conectados a ventilación mecánica.

Los investigadores coinciden en que marzo recién pasado fue el mes más crítico desde que se declaró la emergencia sanitaria, y que en un año el virus ha atacado a 1,1 millón de chilenos. Debido al aumento considerable de contagios que se observan desde hace unas semanas, el Gobierno resolvió endurecer las medidas de control. El jueves se anunció el adelanto de los cordones sanitarios en los cen-

tinativa liderada por la Universidad de Chile, la Pontificia Universidad Católica de Chile y la Universidad de Concepción, la carga de contagios de la última semana es la más alta registrada en lo que va de la pandemia, llegando a un estimado de 35,5 casos por 100 mil habitantes a nivel nacional (alza de 11% respecto a la semana anterior), con un aumento sostenido y - lo más preocupante- sin que se vean signos de desaceleración. Durante las últimas cuatro semanas el crecimiento de nuevos casos a nivel nacional asciende a 43,7% y según los investigadores de Icovid, los valores más altos se concentran en la zona sur de Chile.

La epidemióloga y jefa de la carrera de Medicina de la Universidad de Concepción, Ana María Moraga, ha advertido que la carga na-

La carga nacional de contagios observada en esta última semana es la más alta registrada en lo que va de la pandemia, por lo que hay que disminuir al máximo posible la movilidad de la población, con más control de los permisos de salida, cierre de fronteras y aumentando la vigencia del toque de queda.

tros más poblados, como el Gran Concepción, en cuarentena desde hace casi un mes, frenando así la salida de familias que pretendían desplazarse en sus vehículos hacia otras regiones, aprovechando los festivales de Semana Santa.

Asimismo se dio a conocer un nuevo horario de toque de queda, que a partir del lunes se adelantará a las 21 horas y simultáneamente se limitarán los permisos de desplazamiento individual a dos por semana, para comunas en Fase 1 y 2, pero solo uno de ellos se podrá utilizar los fines de semana y festivos. También se restringirán los viajes al extranjero, tanto para chilenos como extranjeros residentes. Solo en caso de motivos calificados de carácter humanitario, tratamientos de salud o gestiones imprescindibles para la marcha adecuada del país, se permitirá una autorización extraordinaria para el viaje de personas que podrá ser solicitada a través de Comisaría Virtual. Se prohibirá durante treinta días, el ingreso de extranjeros no residentes en Chile, con excepción de aquellos autorizados por la autoridad consular chilena en el país de origen, bajo criterios sanitarios fundados emitidos por la autoridad sanitaria.

De acuerdo con el informe elaborado por el equipo Icovid Chile,

la carga nacional observada en la última semana es la más alta registrada en lo que va de la pandemia, por lo que es imprescindible disminuir al máximo posible la movilidad de la población, pero también prevenir el riesgo de accidentes y cuidar el control de los enfermos crónicos a nivel individual, familiar y comunitario, ya que el sistema hospitalario no está en condiciones de soportar el aumento simultáneo en la ocupación de camas covid y no covid.

Si bien han sido insistentes los llamados al autocuidado que han hecho las autoridades, hoy son más importantes que nunca, pues nos encontramos en la etapa más crítica de la pandemia. El ministro de Salud, Enrique Paris, ha pedido a los habitantes hacer esfuerzos extraordinarios para evitar que sigamos aumentando los casos, aunque los pacientes siempre van a contar con la colaboración de la autoridad y de los funcionarios de salud, a quienes ha reconocido el esfuerzo que realizan en todos los establecimientos, en el despliegue en testeos, trazabilidad y aislamiento, y la intensificación de su capacidad que ha facilitado la vacunación masiva, con la colocación de casi 7 millones de dosis y que más de 3,7 millones de personas ya tengan las dos dosis.